

744.9

**ANTECEDENTES**

**HOSPITAL HERMINDA MARTIN**

## SERVICIO DE SALUD ÑUBLE

### INAUGURACION HOSPITAL HERMINDA MARTIN - CHILLAN

#### RESUMEN EJECUTIVO:

En el período 1990-1993 el Servicio de Salud Ñuble ha logrado notables avances:

1. **Indices biomédicos:** La mortalidad general ha descendido de 7,5 a 6,3 x mil habitantes; la mortalidad infantil, de 14,5 a 14,0 x mil recién nacidos vivo; y la perinatal de 12,8 a 10,8 x mil nacidos vivos; la desnutrición infantil de 8,4 a 7,7%; y la cobertura de atención profesional del parto ha alcanzado el 98,7%.
2. **Avances en Atención Primaria:** Se han repuesto 2 postas de salud y 3 consultorios. Se incorporaron 8 vehículos de transporte de pasajero y 3 ambulancias; se implementó la extensión horaria de la atención en 4 consultorios y puesto en funcionamiento 4 salas para atención abreviada de infecciones respiratorio agudas, en San Carlos y Chillán; se crearon 2 laboratorios básicos y se completaron equipamientos para los laboratorio de hospitales tipo 4 y Consultorio General Rural de Chillán. Además, se ha financiado 46 proyectos de desarrollo local a comunidades rurales (M\$29.319,9). Se han destinado 7 cargos de Médicos Generales de Zona a reforzar la Atención Primaria Municipal. Por último, se implementó en los consultorios generales urbanos, Programas Psicosociales.

3. Se han desarrollado: Proyectos de equidad; centros para tratamiento de alcoholismo; programas de pacientes diabéticos y programa de cáncer cérvico uterino. El financiamiento total ha sido de M\$18.934.4

Por otra parte, el programa de aplicación de flúor-gel alcanzó a 20.585 escolares y el programa de enjuagatorios con flúor a 24.791 escolares.

4. Inversión en infraestructura en el Servicio de Salud: La construcción de la primera etapa del proyecto de normalización Hospital Herminda Martín; la reposición del Consultorio N° 2 de Chillán; los programas de reparaciones mayores de los establecimientos; las remodelaciones y reparaciones a hospitales, las construcciones de consultorios y postas, alcanza la suma de M\$4.381.750.
5. Inversiones en equipamiento: El equipamiento de los Hospitales Herminda Martín; Yungay; Quirihue; El Carmen; San Carlos (Unidad de Emergencia) y diversos otros aportes de equipos, como Proyecto de Informática, computadores, ecotomógrafo, roperías, programa cólera, etc., junto con equipamiento de consultorios y postas, suma alrededor de M\$1.489.766.
6. Mejoramiento parque vehicular: En los tres últimos años se han incorporado 15 ambulancias nuevas y 8 vehículos de transporte de personas; por otra parte, se ha reforzado la Atención Primaria con 15 vehículos, a través de programas especiales.

7. Recursos humanos: Desde marzo de 1990 se ha dotado al Servicio de 66 profesionales de la Ley N° 15.076 y 274 cargos correspondientes a otros profesionales y no profesionales. Junto a ello se crearon 80 cargos nuevos por contratos a honorarios asimilados a grados E.U. y 19 cargos por Código del Trabajo (cólera).

Se ha capacitado al personal con una cobertura que oscila entre el 26 y 38% en cada uno de estos 3 años y se ha invertido M\$6.067.3 en capacitación y M\$4.995.6 en misiones de estudios en el período 1990-1992.

8. Los programas de higiene de los alimentos; agua para consumo humano; aguas servidas; residuos sólidos; y salud ocupacional, han logrado grandes avances. Así, por ejemplo, se incrementó en 11.284 las personas urbanas y en 8.084 las rurales, que ahora son abastecidas por agua potable.

### **HOSPITAL HERMINDA MARTIN (1ra. Etapa)**

Contempló la construcción de 10.600 m<sup>2</sup>. El proyecto total comprende 18.715 m<sup>2</sup> de construcción y 12.492 m<sup>2</sup> de remodelación de lo previamente existente.

La primera etapa ha significado una inversión de M\$3.200.00 en infraestructura y M\$647.514 en equipamiento. En la actualidad se dispone adicionalmente de M\$400.000 para continuar el equipamiento (ya adjudicado).

Esta primera etapa comprende: Creación de nuevas unidades de diálisis, Unidad de Tratamiento Intermedio Pediátrica y Adulto, Unidad de Cuidado Intensivo Pediátrica y Adulto, y aumento de 4 pabellones quirúrgicos, más otro para urgencias.

El proyecto total aumenta las 400 camas actuales a 637 y mejora el poder resolutivo del establecimiento.